

Quartier latin : En 1874, le lycée Condorcet devient le lycée Fontanes, avant de revenir à Condorcet en 1883. Pourquoi ?

26-06-2016

- Le 20 octobre 1870, un mois et demi après la proclamation de la République, le lycée impérial Bonaparte à Paris est rebaptisé lycée Condorcet.

-

Mais Condorcet incarne trop les Lumières pour les conservateurs qui s'installent au pouvoir avec l'élection de Mac-Mahon à la présidence de la République en 1873.

-

Le lycée Condorcet devient en 1874 le lycée Fontanes.

-

Ami de Chateaubriand, Louis de Fontanes (1757-1821) est poète sous la Révolution, Grand Maître de l'Université sous l'Empire, puis ministre de l'Instruction publique à la Restauration.

-

En 1883, la République est solidement établie : Jules Ferry, président du Conseil et ministre de l'Instruction publique et des Beaux-Arts, rétablit Condorcet dans ses murs.